

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por id. de D. M. Mascaró.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia:

El celoso cónsul de España en Buenos-Aires, D. Miguel Jordan y Llorens, ha iniciado con fecha 1.º de setiembre una suscripción en favor de los súbditos españoles que han sufrido perjuicios con motivo del último temporal.

— La *Epoca* se adhiere á la opinion de la *España* sobre la conveniencia de que se ocupen las Cortes del proyecto de Ley encaminado á proteger la industria minera de los carbones de piedra, cuya necesidad es patente y no admite dilaciones.

— Una carta que publica el *Semaphore de Marsella* denuncia un fraude que comenzó el año pasado á hacerse en los azafranes. «Todos los comisionistas de Marsella (dice) que compran este artículo han sido, en mas ó menos grado, víctimas de este fraude, que consiste en una preparacion particular del azafran con carbonato de cal y materias azucaradas. Hé aquí los síntomas distintivos del azafran adulterado de este modo: Los pétalos amarillos en vez de ser ligeros, de color sebido y muy limpios, son de un amarillo oscuro, pegajosos al tacto, y con la presion de la mano forman una pasta viscosa: si se aprieta el azafran que contiene estos pétalos dentro de un papel fino con la prensa de autografiar, el papel suda una materia oleaginosa mientras que el azafran puro comunica al papel su color amarillo sin dejar manchas oleaginosas.

Cuando se disuelve este azafran en agua, el líquido que resulta es turbio y lechoso, y dejándolo decantar deja un polvo blanco en el fondo del va-

so, resultando el líquido azucarado. Los químicos alemanes que han analizado este azafran han encontrado en él de un 10 á un 15 por 100 de carbonato de cal y el 5 por 100 de azúcar.» Esto dice la carta suscrita por los señores Falk y compañía, y sentimos que no diga dónde se comete fraude tan escandaloso que no podemos creer proceda de nuestros cosecheros.

— Con referencia á un despacho telegráfico de Londres, hemos anunciado la conclusion de un tratado de paz entre los chinos y las fuerzas franco-inglesas. Desde luego extrañamos que noticia tan importante no hubiera llegado al mismo tiempo á Francia é Inglaterra, revestida, como se dice hallarse, de un carácter oficial. Hoy vemos en los diarios franceses que su certeza no es tan incontestable como seria de desear, pues á parte de la circunstancia de haber con la misma fecha (20 de setiembre) dos telegramas de Shangay con noticias tan contrarias como la ruptura de las negociaciones y la firma de la paz, sin que haya nada que nos indique cuál es la posterior, encontramos en la *Patrie* que todas sus correspondencias particulares confirman el primero de los sucesos anunciados.

No podemos, pues, aventurar una opinion, y mientras nuevos despachos no pongan en claro lo que haya de cierto, he aquí las noticias publicadas por el *Morning-Post*, y que sus colegas de París reproducen con toda reserva:

Londres 12. El gobierno inglés ha recibido un despacho de Shangay, fecha 20 de setiembre, del general Sir Hope Grant, anunciando haber en-

viado á Inglaterra dos regimientos, y que otros dos se disponian igualmente á partir en breve. Una paz completa y satisfactoria ha debido, pues, firmarse, pero ignoramos todavía, añade el *Post*, si se ha dado una batalla contra Sanskolinsin, si Pekin ha sido desocupado por los aliados, ó bien si el emperador de China ha accedido inmediatamente á las condiciones de aquellos. Sin embargo, la paz es segura.

Advertiremos, no obstante, que la *Patria* en su última hora, anuncia tambien como muy probable el hecho á que se refiere el diario inglés, pues se sabe positivamente que las tropas europeas no habian marchado directamente sobre Pekin, sino que habian tomado posicion en el camino, creyéndose que ante esta demostracion cederia el soberano del celeste Imperio y entrarían en negociaciones.

— En el banquete dado por el Lord Corregidor de Londres, los discursos que han pronunciado el conde de Persigoy, lord Palmerston y lord John Russell, han sido todos favorables á la alianza entre Inglaterra y Francia, patentizando que jamás ha sido tan propicia como ahora la perspectiva de poder conservar la paz europea. Estos ilustres personajes añadieron que las premisas para conservar la paz se notaban en el espíritu de prudente moderacion de los gobiernos europeos, y especialmente en los sacrificios que hacen las grandes potencias en beneficio de la paz general.

— Dicen de Marsella. «Las noticias de Alepo de fecha del 16 del pasado, anuncian que Fuad Baja exigió á los cristianos de aquella ciudad un impuesto de 200,000 francos, el cual

debía pagarse en el término de tres días como compensación de eximirse del servicio militar. Habiendo contestado los cristianos que preferían servir, la autoridad turca rehusó esta oferta. Se esperaba á Fuad-Bajá en Alepo.

—La expedición francesa de Siria no promete por ahora resultados tan felices y prontos como la campaña de China. Las cartas del cuerpo expedicionario dicen que la intervención no tendrá efecto sino cuando las autoridades turcas no puedan por sí solas restablecer el orden. Los celos de los turcos han producido ya algunas reyertas, y los hatenes juegan cierto papel en la campaña de Siria como en la Jerusalén libertada.

—Hé aquí lo que dice el *Morning Post* acerca de la expedición de Siria:

Segun las últimas noticias que hemos recibido de Siria, se habían suspendido los movimientos de las fuerzas francesas y turcas en aquel país. No habiendo podido ser alcanzados los drusos á pesar de los esfuerzos empleados al efecto, ya por las dificultades inherentes á semejante empresa, ya por falta de celo en Fuad-Bajá para castigar á los drusos, se ha creído conveniente contener la marcha. La estación de las lluvias por otra parte está próxima y parece que los dos ejércitos ocupan cuarteles de invierno. En la próxima primavera el ejército francés se habrá retirado necesariamente, y el país entonces se verá de todo punto dominado por los turcos.

El protocolo, segun recordarán nuestros lectores, que autoriza la ocupación francesa, la limita al término de seis meses, de los cuales tres han trascurrido ya. La intervención estrangera, pues, se reducirá á tres meses de acción y tres de inacción.

—De San Petersburgo escriben á la *Correspondencia Havas* que el emperador ha concedido la cantidad de 10,000 rublos para la iglesia católica romana que ha de construirse en la plaza Grzybow de Varsovia. El Gran Duque Constantino ha dado 5,000 rublos para los pobres de la capital de Polonia, y mandado entregar de 150 á 200 rublos á un gran número de oficiales invalidos.

—La *Abeja del Norte* ha publicado un artículo interesante relativo á la Hacienda de Rusia. De los datos

reunidos por dicho periódico, resulta que en 1859 habia en circulacion 1,551 y medio millones de rublos en billetes de Banco y de crédito, de los cuales quedaban en primero de setiembre de 1860 1,042 millones. Segun el periódico citado, los billetes de crédito, que figuran por valor de 714 millones, serán insuficientes, y urge el emitir mayor cantidad.

—El grande movimiento que se nota en el ejército ruso, induce á creer que se esperan importantes acontecimientos. La *Gaceta de Posen* pretende que el ejército ruso se pondrá muy pronto en pié de guerra, y que dos cuerpos de Ejército, el cuarto y el quinto, han recibido orden de hallarse dispuestos á emprender la marcha. Los asuntos de Oriente, añade la citada *Gaceta*, preocupan la atención del Gobierno; pero las actuales medidas se relacionan mas bien con Occidente desde que las tropas del primer cuerpo de ejército han sido retiradas del reino de Polonia, y reemplazadas por fuerzas militares mas considerables del interior.

—Sigue sin interrupcion en Austria el movimiento de tropas. El 29 del próximo pasado debieron llegar á la provincia de Mantua dos batallones y el regimiento de Baden. La guarnicion de la fortaleza se compone actualmente de las fuerzas siguientes: dos batallones del regimiento de Don Manuel, dos del de Hess, dos del de Prohaska, uno del de Baden, uno de cazadores, un escuadron de húsares y 600 artilleros. Seis hornos de campaña suministran diariamente 12,000 raciones de pan.

En la orilla derecha del Pó hay 600 hombres distribuidos en diferentes puntos. Por la parte del Mincio hay tropas en Marmirolo y en Villafranca. El desembarcadero ó estacion está ocupado con material de guerra, destinándose diariamente 30 wagoes á trasportar municiones á Mantua, en cuyo punto se hallan dos generales, el divisionario Feldmariscal Teniente Habermann y el brigadier Welmann.

En las inmediaciones de Sebastiaui sobre el Pó hay dos trenes de puentes, cada uno de los cuales se compone dos grandes barcas de hierro del Lloyd y de un remolcador provisto del material indispensable. En la actualidad se hallan en Venecia 35 re-

gimientos de infantería de 3,000 cada uno, y 19 batallones de cazadores de á 900.

—Segun partes oficiales, el número de prisioneros hechos en Cápua se eleva á 10,500, entre ellos seis generales. Se hallaron en la plaza 290 cañones de bronce, 160 cureñas, 70,000 fusiles, 10,000 sables, 80 furgones, 240 metros de puente volante; 500 caballos y mulos, municiones y uniformes de toda especie. Firmaron la capitulacion el general napolitano Carne y el general piemontés della Rocca.

—La escuadra inglesa ha partido para Gaeta.

—El general Goyon ha regresado á Roma.—Ha llegado de Paris la orden para que no se ocupe á Orbiato; el gobierno pontificio insiste sin embargo en que el gobierno francés ocupe la ciudad de Aquapendente.—Hay tranquilidad en Umbria, pero reioa grande entusiasmo en Terni y Perugia.—Habiendo cesado el alistamiento de voluntarios, van á ser restituidos los prisioneros transportados á Genova.

—La municipalidad romana ha recibido del jefe del ejército francés de ocupacion, la orden de preparar cuatro almacenes de harinas y galletas destinadas al mismo. Se hacen grandes provisiones en Civita-Vecchia y en el puerto de Ripa-Grande: en Roma se desembarca una gran cantidad de material de guerra, y se dice que va á aumentarse el ejército.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

Como anunciamos en nuestro número del dia 21 esta tarde quedará definitivamente cerrada la suscripcion á las dos láminas litografiadas, tiradas con todo lujo, y que serán una copia fiel de los dos hermosos cuadros dedicados á S. M., que ha producido el delicado pincel del Sr. Font, representando dos interesantes episodios de la visita de SS. MM. á esta isla.

Estas dos láminas serán la vista exacta y permanente del fausto acontecimiento que con tanto entusiasmo ha sido celebrado en esta Ciudad.

En virtud de real orden de 27 de octubre último, se ha dispuesto hacer notorio á los navegantes y pescadores los puntos de amarre en los cables telegráficos que acaban de establecerse entre la Península é islas Baleares, á fin de que sean responsables civil y penalmente los capita-

nes y patrones, si por descuido ó mala fé causaren daño que pudieran comprometer el servicio telegráfico.

Dichos puertos de amarre se hallan: en la Península, bahía de Jávea, entre el cabo de San Antonio y el de San Martín, en las costas de Valencia y en la batería de San Carlos, en las inmediaciones de Barcelona. En la isla de Ibiza: En Cala, Badella y Punta Grosa. En Mallorca: en Santa Ponza y bahía de Pollerosa. Y en Menorca, en Ciudadela y Norte de la Mola de Mahon.

Comandancia Militar de Marina de la provincia de Menorca.

El Sr. Comandante de esta Provincia ha comunicado la Real Orden de 1.º del corriente relativa á las precauciones higiénicas en las tripulaciones de buques mercantes que frecuentan los puertos de altas latitudes en la que S. M. manda se observe la instrucción siguiente:

Instrucción que deberán observar los agentes Consulares de España respecto de la tripulación de los buques nacionales durante la temporada mas rigorosa del invierno en los puertos del Norte.

ARTICULO 1.º

El Cónsul ó el Vice-consul delegado por este, deberá constituirse á bordo de todo buque español que entre en bahía durante la temporada del invierno para informarse del estado en que se halle la tripulación respecto á vestidos y mantas de abrigo.

En el caso de sospechar que por haberse prestado bajo la influencia de amonestaciones del Capitan ó de otra cualquier causa, no merecen crédito las declaraciones de los marineros, queda facultado el consul ó Vice-consul para pasar una revista del vestuario de toda la gente.

ART. 2.º

Cuando los individuos de la tripulación no tengan el vestuario ó abrigo suficiente, dispondrá el Cónsul que el Capitan compare lo necesario á cuenta del haber que corresponda á cada uno de los interesados por las soldadas devengadas ó que hayan de devengar á su vuelta á España. Para resguardo del Capitan le expedirá el Cónsul una certificación conforme al modelo n.º 1.º A dicha certificación se unirá un ejemplar de cada cuenta justificativa, la cual deberá llevar el V.º B.º del Consulado.

ART. 3.º

Si el Capitan no tuviese fondos para adelantar lo necesario y si los consignatarios se negasen á verificarlo, el Cónsul lo adelantará y recogerá del comerciante que haga la venta tres recibos detallados. De estos remitirá uno al Ministerio de Estado al rendir su cuenta de gastos extraordinarios, para que el ministerio pueda exigir el íntegro correspondiente; entregará otro al Capitan para que le sirva de documento justificativo al formar la cuenta de ha-

beres de la tripulación y conservará el último en el archivo del Consulado.

Cada uno de estos recibos llevará el visto bueno del Cónsul y se le unirá un estado conforme al modelo n.º 2.

ART. 4.º

En el caso de que convenga á los intereses de los cargadores que el buque quede en bahía por mas de una semana, tratará el cónsul de inducirlos á que faciliten la tripulación durante su estancia una estufa volante que podrá establecerse á bordo con la precaución debida y quedar encendida cuando menos desde la puesta del sol hasta las nueve ó las diez de la noche y por la mañana desde la hora que se levante la tripulación hasta la del almuerzo. En los dias de fiesta y en los de trabajo en que haya que suspender las faenas de la carga con motivo del temporal, quedará la estufa encendida todo el dia; sin embargo para evitar el gasto del combustible no se tomará esta precaucion sino en los dias mas rigurosos del invierno y cuando sea del todo necesario.

Si el cónsul creyese indispensable la colocación de la estufa á bordo y los cargadores ó consignatarios no se prestasen á ponerla, prevendrá al Capitan que lo verifique con cargo á los gastos del buque, justificándose en la misma forma indicada en el art. 3.º

ART. 5.º

A pesar de que los Consules ó Vice-consules deben informarse en todo tiempo de la clase y cantidad de los alimentos que dé el Capitan á la tripulación, pondrán un especial cuidado en esta parte durante la temporada mas rigorosa del invierno y se presentarán de improviso á bordo á la hora de la comida, cuando lo juzguen necesario, para enterarse de si su calidad y cantidad se hallan conformes con lo estipulado en la contrata y con lo que exige la estacion.

ART. 6.º

Cuando se despache el buque de salida deberá el cónsul ó vice-consul enterarse de si lleva la suficiente cantidad de aguardiente ó de ron para dar á la marinería las raciones extraordinarias que sean necesarias en los primeros dias de la navegacion hasta que llegue el buque á una latitud que no requiera esa precaucion.

ART. 7.º

El Consul ó Vice-consul no cobrará derecho alguno por las certificaciones ni por las legalizaciones que expida en cumplimiento de esta instrucción.

Madrid, etc.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Juan de la Cruz confesor Santas Flora y María vírgenes. Entre las muchas víctimas que hizo la espantosa persecucion arabica en la ciudad de Córdoba se cuentan estas dos esforzadas heroínas, que tan valerosamente supieron sufrir el martirio en defensa de la pureza de la fé.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á

Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

Mañana en la del Hospital á las 8 se cantará una misa en honor del Buen Pastor, habrá sermon que dirá D. Joan Orfila Pbro.

En la del Carmen á las 10 habrá oficio y sermon en honor de la Virgen predicará D. Francisco Arbona Pbro. y vicario de Santa María.

En la de San Francisco despues de las visperas habrá sermon del Arcangel San Rafael predicará D. Lorenzo Pons y Orfila Pbro.

En la de las Concepcionistas habrá igualmente sermon de dicho Arcangel San Rafael que dirá D. Francisco Arbona Pbro.

Santo de mañana.

Santa Catalina vírgen y mártir y San Moises presbítero y mártir.

Alecciones astronómicas de hoy.

El sol sale a las 6 h. y 54 m. y se pone á las 4 y 49 m.

La luna sale á las 2 y 10 m. de la T. y se pone á las 2 y 56 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 23 de Noviembre de 1860.

Servicio para el 24.

Gefe de dia: D. José Rodriguez y Trelles, teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infanteria de Valencia n.º 23.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Salidas.

Para Barcelona bergantin esp. Pompeyo de 154 ton., cap. D. José Jubany con 12 trip. y azúcar.

Para Barcelona bergantin esp. María Isabel, de 478 t., cap. Pedro Garcia, con 15 trip. y azúcar.

ANUNCIOS.

COMPOSICION MUSICAL.

A petición de tres señores aficionados, D. Benito Andreu Pbro. va á dar un curso de Composicion musical. En caso de que algun otro caballero tuviese á bien honrarle con su asistencia, se servirá avistarse con dicho Profesor antes del 1.º de Diciembre en que se abrirá el curso en la calle del Arrabal n.º 91.

GRAN REBAJA DE LOZA

DE VALENCIA.

En el almacén de D. Antonio Marqués sito en la Marina, y los que tomen por valor de doscientos reales la rebaja será de 10 por 100.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

MR. LASSALLE, ÓPTICO,

hace presente al público que acaba

de llegar á esta capital, con un abundante y variado surtido de objetos é instrumentos de óptica: anteojos de larga vista, gemelos para teatro, microscopios Raspail que aumentan los objetos mas de tres mil veces, grafómetros, pantómetros, brújulas, niveles de aire para ingenieros, compases de reduccion, estuches de matemáticas, tira lineas, relojes despertadores, barómetros metálicos y Aneroides á la inglesa muy exactos, termómetros de todas clases, lentes para caballero y señora de los mas cómodos y elegancia del dia, grande y variado surtido de anteojos para leer de toda clase de vista, anteojos del ferro carril, y otras formas para la conservacion de la vista, con cristales de humo de Inglaterra, id. de cuatro cristales, estuches para anteojos, estereóscopos, vistas para id. en grupos, paisajes, cortinas transparentes para ventanas y otras, carteras para viajeros, saquitos de mano para niños y señora, pesa licores y ácidos, etc., cristales sueltos para anteojos de todas clases, y se ponen en toda clase de lentes y gafas, todos los dichos artículos se venderán á precios sumamente módicos.

Solo por 15 dias, calle Nueva número 26.

NODRIZA.

En esta imprenta darán razon de quien desea hallar una para amamantar en su propia casa.

Para PALMA.

Saldrá el domingo próximo la ballandra Antonieta patron Francisco Sitjes. Admite cargo y pasajeros. Darán razon en el almacén de la señora Antonia Taltavull en la Marina.

Para MARSELLA.

Saldrá á la mayor brevedad la polacra goleta española Neptuno, capitán don Lorenzo Pons.

Admite cargo y pasajeros y lo despacha el mismo capitán, calle del Arraval n.º 122.

EL TAMESIS,

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta noche empezando á las siete en punto el terceto titulado el músico, seguirá el de la Reina del Perebel y por segunda vez la divertida zarzuela en un acto El boticario.

Correo de ayer.

A las 5½ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor Mahonés, conduciendo á su bordo 76 pasajeros del primer punto y 23 del último.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 21 del actual, copiamos lo siguiente.

El general O'Donnell ha declarado en el Congreso que la sublevacion de unas kabilas en las cercanías de Mogador ha impedido el transporte del dinero de los marroquíes, quienes han aceptado la proposicion de abonar el 5 por 100 por el tiempo de retraso y se cree además que los gastos de ocupacion.

— La causa formada al insensato que atentó recientemente contra la preciosa vida de la Reina en la Puerta del Sol, está próxima á terminarse. El promotor fiscal del juzgado, señor Sanchez Milla, ya ha presentado su escrito de acusacion.

Se nos asegura que tanto el fiscal como los facultativos que le han observado por espacio de muchos dias, convienen unánimes en el estado de enagenacion mental del reo. Solo así se concibe y se explica la tentativa de tan horrible crimen.

— Se han puesto en circulacion estos últimos dias trescientos cincuenta mil medios duros, que se acaban de acuñar en la Casa de moneda con los realillos y demás plata menuda procedente de Marruecos.

— El vapor *La Plata* llegó en la tarde del 15 á Southampton, procedente de la Habana y Puerto-Rico. Las fechas á que alcanzan sus noticias son el 16 de la Habana y el 20 de Puerto-Rico, en cuyas fechas no ocurría novedad en aquellas islas.

Calais 14 de noviembre.—S. M. la Emperatriz Eugenia, acompañada del conde de Lagrange y de un séquito poco numeroso, se ha embarcado hoy para Douvres, dirigiéndose á Escocia.

Londres 15 de noviembre.—La «Agencia Renter» ha recibido de Plymouth un parte, con fecha de hoy á las ocho de la mañana, anunciando que el «Hero», que lleva á bordo al príncipe de Gales, habia sido indicado por el vigia, y que inmediatamente salió un vapor del puerto para unirse con el buque.

Turin 17 de noviembre.—El pe-

riódico las *Nacionalidades* dice que ninguna potencia del Norte ha protestado contra la entrada de Victor Manuel en Nápoles.

— El 16 los piemonteses bombardearon el arrabal de Gaeta. Las tropas Reales siguen batiéndose con solucion, pero las defecciones, en jefes superiores, aumentan de dia en dia.

Turin 19 de noviembre.—Un parte de Nápoles dice que se cree generalmente que Victor Manuel partirá el jueves para Palermo.—El sitio de Gaeta continúa, y se establecen baterías para batir definitivamente la plaza.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES
(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 19 de noviembre.

La *Gaceta* publica un Real decreto concediendo el Toison de oro al Excmo. Duque de Osuna, y otro concediendo al general Bustillo el título de conde de Bustillo.

Madrid 20 de noviembre.

Ayer SS. MM. regalaron una riquísima espada al general O'Donnell.

Ha sido nombrado embajador de España en Roma el señor marqués de Miraflores.

Madrid 21 de noviembre.

El gobierno ha presentado á las Cortes los documentos diplomáticos referentes á Roma y Nápoles.

París 21 de noviembre.

Roma.—Los piemonteses que habian entrado en Terracina se han retirado en virtud de una orden del general Goyon que ha mandado sea ocupada nuevamente por tropas francesas.

Nápoles.—Se ha insurreccionado la ciudad de Aquila, y el movimiento se propaga por los Abruzos. Han sido declaradas en estado de sitio cinco provincias.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, París y Londres.

Madrid 21.—3 por 100, 49-95.

París 21.—3 por 100 francés, 70-20 —4 1/2 por 100 id., 96-40.—Interior español, 48 1/2.—Exterior, 48 7/8.—Diferendo, 40 3/4.—Amortizable 24.

Londres 21.—Consolidados ingleses 93 á 3/8 á 1/2.

El vapor MAHONES saldrá para Alcudia y Barcelona el lunes á las 7 de la mañana, admitiendo cargo y pasajeros.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 24.